
                                                 ATA N° 002/2020 

ATA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 

Aos dias oito de julho de 2020, com início às quatorze horas, no auditório do 

Centro de Referência da Assistência Social (CRAS), situado na Av: Germano 

Stabenow s/n, Centro, Laranja da Terra, Espírito Santo, reuniu-se os membros do 

Conselho Municipal de Saúde, sendo: Francisco Euzebio Baptista, Juliana da Silva 

Kuster, Ascenira Kester Kopp, Rosangela Maria de Oliveira, Dalciania Vervloet, 

Janice Zahn Marcelino, Vanessa Christina Armani Scardua, Marcélia Klitzke de 

Oliveira, Vera Lucia Mayer Seibel, Alays Pagung Pedro, Elen Cristina Rozentino, 

Marcely Welmer Rangel Farias. Também estiveram presente o secretário 

municipal de saúde Carlos Alberto Jarske e representantes da Unidade Mista de 

Saúde São João Batista, o diretor clínico Raphael Rocha Ferreira, a farmacêutica  

Mariana Chiapani Mattedi e representante da Secretaria Municipal de Saúde 

Josiele Milke e Viviane Nickel. O presidente deu início a reunião agradecendo a 

presença de todos, sendo feita a apresentação e posse dos novos conselheiros 

indicados pelas respectivas entidades, conforme Decreto Municipal nº 1.117/2020. 

Estes conselheiros foram nomeados para substituir os faltosos, sendo que os 

demais tiveram o mandato prorrogado. Sendo assim, os conselheiros substituídos 

e nomeados pelo decreto acima mencionado são: Eliane Possmoser Ludtke 

(suplente), Erlen Cristina Rozentino (titular), Dalciania Vervloet (titular), Alays 

Pagung Pedro (titular), Lucineia Holz (suplente), Marcélia Klizke (titular), Vera 

Lucia Mayer Seibel (suplente), Eduada Grinevald (titular) e Janice Zahn Marcelino 

(suplente). Dando continuidade à pauta da reunião, o presidente passa a palavra 

ao diretor clínico dr. Raphael Rocha Ferreira que inicia esclarecendo sobre a 

indicação para realização de testes rápidos nos pacientes suspeitos, onde explica 

que o teste rápido é solicitado após avaliação médica, sendo então observado 

sintomas da doença e o início destes sintomas; esclarece que só haverá um 

resultado correto após o décimo dia de sintomas, caso contrário, o teste não é 

prescrito. Em seguida, apresenta o Protocolo para prescrição da 

cloroquina/hidroxicloroquina da Secretaria Municipal de Saúde de Laranja da Terra 

– ES a ser utilizado no tratamento medicamentoso em pacientes com quadros 



leves de COVID 19. O secretário informa que este protocolo foi instituído através 

da Portaria SEMUS nº 0001/2020, de 10 de julho de 2020, uma vez que o 

medicamento em questão será disponibilizado pela Secretaria de Estado da 

Saúde mediante adesão do município. Após análise do referido protocolo e ciência 

das recomendações para tratamento farmacológico do medicamento 

cloroquina/hidroxicloroquina, bem como efeitos colaterais futuros não 

comprovados cientificamente, o protocolo é aprovado por unanimidade pelos 

conselheiros presentes. Em seguida, a servidora Josiele Milke apresenta o Mapa 

de Classificação de Risco disponibilizado pela Secretaria de Estado da Saúde, o 

qual caracteriza a situação dos municípios em relação à pandemia causada pelo 

novo corona vírus sendo amarelo risco moderado, verde risco baixo e vermelho 

risco alto; estas classificações se dão mediante a incidência de casos, taxa de 

letalidade, índice de isolamento, percentual de população idosa, sendo que o 

município de Laranja da Terra está classificado atualmente como risco moderado. 

O secretário ressalta a importância da colaboração da população pois em caso de 

mudança de classificação, o município é notificado pelo Estado para que tome 

medidas relacionadas a horários comerciais, fechamento de estabelecimentos não 

essenciais, entre outros, a fim de conter a disseminação do vírus e que acabam 

prejudicando a população em relação à necessidade de trabalhar e se manter 

economicamente. Em oportunidade, o secretário ressalta o importante papel do 

conselho municipal na disseminação das informações corretas junto à população 

para conscientização e cumprimento das regras de combate ao vírus 

estabelecidas pelos órgãos competentes. Também, informa ao conselho a 

situação do óbito de um paciente oncológico ocorrido em hospital de referência, 

onde a declaração de óbito foi emitida com a informação de paciente suspeito pra 

COVID 19, sendo necessário o cumprimento do protocolo municipal pós óbito, o 

que gerou transtornos pois a família não aceitava; após contato com o hospital 

onde ocorreu o óbito, bem como com a vigilância estadual foi esclarecido que o 

resultado do exame havia testado negativo. O secretário expõe que são grandes 

os problemas enfrentados e situações difíceis de lidar. Posteriormente, foi 

passada a palavra à farmacêutica Mariana Chiapani Mattedi para informar ao 



conselho a situação de aquisição e disponibilidade de insumos e medicamentos 

na Unidade Mista de Saúde São João Batista, principalmente relacionados ao 

COVID, onde a mesma ressalta que tem encontrado dificuldade na aquisição, bem 

como observa o aumento do valor de mercado em relação ao ano anterior, 

aumento este oriundo da grande procura pelos insumos e medicamentos 

utilizados no momento da pandemia, mas que no momento não há nenhum tipo de 

insumo ou medicamento em falta no estoque da referida Unidade. Dando 

continuidade, o secretário salienta uma grande conquista que é o atendimento do 

SAMU no município, que tem ajudado e resolvido muitas situações relevantes 

como as remoções aéreas que tornam o atendimento mais preciso, o que pode 

ser imprescindível na reversão de um caso grave. A conselheira Dalciania 

Vervloet, atual gerente da Unidade Mista de Saúde São João Batista coloca que é 

necessário destacar que o trabalho se dá de forma conjunta com a equipe do 

hospital e não de forma isolada, sendo mérito de todos. Posteriormente, o 

secretário informa ao conselho que todas as informações referente as ações e 

serviços de saúde realizados pelo município encontram-se na página da Prefeitura 

do município, sendo assim, o conselho tem conhecimento de todas as compras 

realizadas, valores gastos, entre outros; também solicita ao conselho o acesso à 

página do Fundo Nacional de Saúde para acompanhamento dos repasses 

federais e disponibiliza o link de acesso. Em seguida, informa ao conselho sobre o 

processo administrativo que ocasionou exoneração da servidora Elizângela 

Aparecida Ramalho, cargo Agente Comunitária de Saúde da localidade de Cinco 

Pontões, onde esclarece que na administração passada foi iniciado o processo e 

não houve andamento; informa também que a suplente assumiu a vaga. Dando 

continuidade à pauta, o secretário informa que a câmara aprovou a Lei Municipal 

nº 956/2020 autorizando a abertura de crédito especial para custear despesas no 

combate a pandemia da COVID -19. Também, a câmara aprovou a Lei nº 952 que 

autoriza a contratação de técnicos de enfermagem devido a deficiência destes 

profissionais para cobrir os setores da Unidade Mista de Saúde São João Batista 

devido ao aumento da demanda de atendimentos gerada pela pandemia, sendo 

quatorze vagas ao total. Dando continuidade, o secretário informa a realização da 



campanha de influenza, onde o município atingiu 115% da população alvo 

segundo ministério da saúde e, explica que esse percentual se deve ao município 

atender áreas limítrofes o que gera um percentual maior que o cadastro do 

ministério. Em seguida, passa a palavra a representante da secretaria municipal 

de saúde Viviane Nickel para apresentação da Pactuação Interfederativa 2020 a 

qual demonstra a pactuação dos indicadores para o ano de 2020 com objetivo de 

acompanhar, avaliar e monitorar as ações da secretaria municipal de saúde, 

sendo que após análise e discussão foi aprovado por unanimidade pelos 

conselheiros presentes. Finalizada a pauta, o presidente informa a necessidade de 

realizar eleição para presidente do conselho, uma vez que está colocando o cargo 

à disposição por motivos pessoais, e esta eleição ocorrerá na próxima reunião 

ordinária, onde o secretário solicita aos conselheiros que tenham interesse a se 

candidatar para pleno funcionamento do conselho. Sem mais havendo a tratar, foi 

lavrada por mim Viviane Nickel, assessoria técnica da Secretaria Municipal de 

Saúde de Laranja da Terra, a presente ata. 

 

 

Laranja da Terra, 09 de julho de 2020. 


